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【创富主角】
32岁的梁修杰是周口人，2002年计

算机专业毕业后，他曾怀揣梦想到广东打
工，后返乡创业。近年，他辗转东营、郑
州、洛阳等地，把自创的南瓜蛋糕店开成
了连锁店。

【创富过程】
■跟风创业失败 自创特色糕点
2009 年，梁修杰和妻子返乡创业。

他当过业务员，开过服装店，搞过养鸡
场，但均以失败而告终，打工攒的钱也
打了水漂。痛定思痛，梁修杰反思了自
己几番创业的失败原因：没有经验，对
市场行情缺少把握，盲目跟风投资，风
险抵抗能力低。

“光不怕吃苦不行，还得有策略。”梁
修杰决定不再蛮干，踏踏实实从风险小、
投资少、收益快的小买卖入手。通过考
察，他把目光放在做糕点上。

看着街面上同质化的糕点，梁修杰忽
然想到在广东打工时，自己曾跟台湾同事
研究过南瓜蛋糕的做法。这不正是好的
创业项目吗？

说干就干。他买来原料和烤箱，经过
两个月的“倒腾”，终于做出了以南瓜、鸡
蛋、蜂蜜为原料的无水南瓜蛋糕。

■主打绿色食品 赢得市场青睐
2012 年，梁修杰带着他的产品投靠

亲戚，在山东东营开了他的第一家小
店。为了节省成本，他和妻子从路边摊
做起。2013 年年初，他们辗转来到郑
州，因为主打绿色、健康牌，再加上经营
得当，一年内就开了两家店，并陆续有外
地人加盟。今年年初，他的南瓜蛋糕店
落户洛阳。

“对我们这些小成本创业者来说，店
面选择很重要。”梁修杰说，做小吃除了要
考虑房租，还要结合产品特色，查看周边
的环境和人流量。比如，他的蛋糕，主要
购买者是 30 岁到 50 岁的家庭主妇。因

此，他的不少加盟店都开在人流量大且临
居民区、市场的地方。

不少人看见有同行的地方，都会绕道
走。但他在选址时专找小吃和糕点扎堆
的地方，在梁修杰看来，同类店面多，证明
此处的需求量较大。他坚信，只要产品种
类不同，就能在竞争中赢得市场。

虽然在洛阳的店铺开业还不到一
个月，但他的小店门前几乎每天都会排
起长长的队伍。这也取决于他的宣传
方式：发放宣传页，顾客凭借宣传页可
免费试吃蛋糕；将南瓜原料放在店门
口，全程接受检验。适销对路的宣传和
顾客的口口相传，使得他的小店很快站
稳了脚跟。

“为了保证蛋糕的口感，我坚持选择
口感好、含糖量大的海南南瓜。”梁修杰
说。此外，他还研究开发出胡萝卜蛋糕、
红薯蛋糕等新品种糕点，仍是主打绿色
食品。

■发帖交流支招 想做培训加盟
在创业过程中，熟悉网络的梁修杰，

开始在论坛上记录自己的创业经历。他
在某知名论坛创业板块发的帖子，点击量
近5万，回复千余条。通过帖子，不少志
同道合的创业者和他成为好朋友。在他
的帮助下，也有不少人开起了南瓜蛋糕
店，走上创业道路。

梁修杰说，在创业过程中他发现，
市面上不少加盟项目鱼龙混杂。一些
以小吃为卖点的加盟项目，不仅需要加

盟者支付高额的加盟费和学习费用，还
需加盟者长期购买其独家供应的原料。
但因为产品单一，这些流行的特色小吃
来得快、去得也快。

“我想结合自己的创业经历，将店铺
发展成‘实体店+培训学校+食品厂’的模
式。”梁修杰说，他希望通过自己的努力，
将自创的绿色食品推广开来。

【创富点评】
■加盟店要形成利益共同体
洛阳师范学院商学院院长刘玉来：

通过加盟形式进行发展，主动培育市场
需求，创业者的思路值得肯定。但需要
注意的是，加盟并非只是单独培育个别
店面，而是要有完善的经营模式，使双方
形成利益链条，建立起“商业生态系
统”。这样对单独个体才能起到示范作
用，带动整体更好地发展，整体又对外形
成品牌战略。

在经营中，还要注意产品持续性和产
品品质，做好后期产品的研发。最重要的
是，创业的最终目标应该是建立品牌，使
市场对品牌形成认可，才能取得发展。

本报记者 郭宁康 见习记者 陈曦
文/图

把小买卖做成加盟店

“卖不上价”，水产市场持续低迷

近日，我市水产品价格持续走低，“卖不上价”打击
了不少养殖户的积极性，有些昔日红火的池塘甚至出
现干涸无人管理的情况。

昨日，记者走访了我市几个水产市场，在七一路附
近的一个水产市场内，鲤鱼每公斤售价8.4元至10元，
草鱼每公斤售价14元左右。该市场一商户说，随着五
一小长假临近，近两天价格有小幅上浮，但与去年同期
相比，价格还是明显偏低。

“今年春节过后，部分鱼类的零售价基本与养殖成
本持平，有的甚至出现倒挂现象。”市水产技术推广站
负责人韩太国说，以鲤鱼为例，本地鲤鱼的养殖成本为
每公斤8.6元至9元，但近段时间，我市鲤鱼零售价最
低降至每公斤7.6元，远低于投入成本，大大伤害了养
殖户的养殖积极性。

品种单一，抗风险能力降低

我市水产市场为何持续低迷？
据了解，2011年我市水产养殖业发展较快，本地

鱼类品种中，鲤鱼因养殖成本低、易养殖、养殖技术成
熟等，成为各养殖户的主要养殖品种。目前，我市池塘
养殖面积约为3万亩，其中仅鲤鱼养殖面积就占70%
至80%，是全省乃至全国闻名的鲤鱼高产区。

韩太国认为，鲤鱼品种占大多数，导致品种过于
单一，而单一品种养殖数量过大，又导致市场供过
于求，售价也随之下降。此外，由于一些养殖户养
殖技术不够科学合理，高密度的养殖习惯影响水
质，进而导致鱼类体质下降，容易生病，增加了养殖
成本。

丰富水产品种，引进现代化养殖方式

如何打破我市水产市场低迷状态？
韩太国建议，可丰富鱼类养殖品种，提升抵抗市场

风险能力，如提倡将鲤鱼与草鱼、鲤鱼与鲫鱼、鲤鱼与
黄颡鱼等混养，丰富养殖品种；也可养殖黄鳝、鲟鱼、虹
鳟、大鲵等地方“名优特”水产品种，提高产品经济价
值。与此同时，养殖户应合理降低池塘养殖密度，提升
鱼类抗病能力及品质。

他还建议，可引进现代化养殖方式，最大限度降低
养殖成本。如新乡原阳县有养殖户采用物联网等现
代化养殖方式，通过智能远程控制系统操作增氧机、
饲料机、水泵等生产设备，每年仅人工成本就节省10
余万元。

与我市鲤鱼每公斤售10元左右形成鲜明对比的
是，郑州一家养殖户采用仿生态养殖的鲤鱼每公斤售
价为60元，且供不应求，往往需要预订才能买到。因
此，他建议通过减少饲料喂养量、种植水草、养殖废水
汇集起来进行生态净化等的仿生态养殖模式，提升水
产品品质及抗市场风险能力。

本报记者 赵佳 见习记者 朱艳艳

部分水产品出现成本与售价倒挂
现象，水产市场——

低迷局面如何破解

近日，东风标致“301之路”洛阳站大型深度体验
试驾活动拉开帷幕。活动现场不仅有专业讲师对东风
标致301进行详细的技术讲解，还安排了试乘试驾体
验环节，让到场粉丝实实在在地感受到标致301“看得
见、摸得着”的超级配置。

东风标致“301之路”深度体验试驾活动，全面渗
透至新兴市场，为“新生代”人群带来新鲜体验。东风
标致诚邀您加入到这个大家庭中，一起开创属于我们
的“301之路”。直到5月，每个周末，东风标致“301之
路”将会在不同的城市与大家见面，将更多的精彩内容
呈献给大家。 （郜光）

东风标致“301之路”
洛阳站拉开帷幕

洛阳市城乡规划局行政许可听证公告
洛阳市美伦房地产开发有限公司近期向

本机关提出关于美伦·山水华府项目总平面
规划调整的申请，该项目位于高新区，东至天
津路、南至瀛洲路、西至瀛洲路、北至九都西
路，对原规划方案进行了局部优化，调整后总
建筑面积 517791㎡，地上建筑面积 392391
㎡，容积率指标、建筑高度均保持不变。本机
关已受理该行政许可申请，并依法已于2014
年3月26日至4月5日在项目现场予以公示。

本机关认为，该规划调整可能涉及他人
利益，依照《中华人民共和国行政许可法》、

《中华人民共和国城乡规划法》等相关规定，
本机关决定于近日就此行政许可事项公开举
行听证会。请与该项目总平面规划调整内容
相关的利害关系人（年满十八周岁，具有完全

民事行为能力），携带有效身份证原件、复印
件和相关证明资料（房屋契证或购房合同）正
本、复印件，于本公告发布之日起至2014年5
月 12 日 17 时前向本机关提出书面听证申
请。逾期未提出申请的，视为放弃听证权
利。本机关将以先申请登记的利害关系人作
为代表参加。本次听证会不受理电话、邮件、
电子邮件等其他形式的申请。

洛阳市城乡规划局：63225162
洛阳高新区土地规划和建设服务局：

64323611
联系地址：洛阳高新区火炬大厦A407规

划处
洛阳市城乡规划局

洛阳高新区土地规划和建设服务局

凑钱创业很方便 管理起来非易事

今年以来，一种在北京、上海、广州等大城市流行的“很多人”
创业模式在我市落地开花。专家提醒——

创业是不少人的梦想，但对
于很多年轻的创业者来说，资金
缺乏、经验不足等都是创业路上
经常遇到的“拦路虎”。近日，一
种在北京、上海、广州等大城市流
行的“很多人”创业模式在我市落
地开花，引来不少关注。

您只需出资 2000 元，就能当咖啡店的老
板，参与咖啡店的经营与管理。近日，一家由近
90名股东共同出资创办的很多人咖啡店在我
市开门迎宾，吸引不少人关注。

90后小伙智瑞鹏是该咖啡店的发起人之
一。他表示，这种“很多人”创业模式最早出现
于2011年。当年，北京一个网名为“蚊二妞”的
网友，在网上发了一篇题为《我们用2000块钱
来开咖啡馆吧》的帖子。帖子发出后反响巨大，
78名素昧平生的网友聚集在一起，当年9月咖
啡店正式开业。之后，这种“很多人”创业模式
发展势头越来越猛，上海、南京、长沙、广州、常
州等城市相继有人效仿。

借鉴这种模式，今年3月，智瑞鹏和其他发
起人一起，在我市某本地网站上发布“召集令”，
召集有共同创业理想的人在我市也开一家这样
的咖啡馆。

贾沛然是最早响应“召集令”的股东之一。
他说，为了防止垄断的大股东出现，规定每个股
东最少出资2000元、最多出资2万元。经过层
层筛选后，最终近90名股东共同筹集了26万元
启动资金。他们经过近一年时间的选址、装修，
今年2月，洛阳很多人咖啡馆正式开业。

采访中记者了解到，在这家咖啡馆
近90名股东中，年龄最小的20岁，最大
的40多岁，其中以90后年轻人为主。

这种“很多人”创业模式有何优缺
点？

河南科技大学管理学教授席升阳
表示，与一般的创业模式不同，“很多
人”创业模式最大的特点是一开始就
有很多股东共同创业。

“这种创业模式有一定好处，尤其

是在创业初期，能够在短期内积累足
够多的创业资金，解决启动资金缺乏
问题。”席升阳说，众人拾柴火焰高，大
家想法多、点子多，凭借众股东的人脉
及资源，还可高效地处理好工商注册、
宣传、选址、装修等一系列工作。

河南科技大学管理学院教授张项
民也认为，与普通创业模式相比，“很
多人”创业模式立意新，其中每人出资
2000元就能当股东，大大降低了创业

的门槛，这对于目前很多有着创业梦
想的年轻人来说是一个很好的机会：
一方面，可以参与到创业中来，积累创
业经验；另一方面，在创业中遇到的问
题可由很多人共同分担，大大降低年
轻人的创业风险。

“‘很多人’创业模式目前比较适
合餐饮等受众为大众群体的服务行
业，这样有利于打开市场、吸引消费群
体。”张项民说。

“需要注意的是，这种创业模式同
样有着先天的不足。”席升阳说，很多
人共同决策、管理，不免会带来意见不
统一、效率低等问题，而且这种创业模
式的优点往往集中体现在创业初期，
如果创业者想要逐渐走上正轨，在管
理机制、管理观念、管理方式等方面还

需有更高的要求。
席升阳认为，很多人凑钱创业虽

然很方便，但管理起来并非易事。因
此，在管理规范中，应加强探索与培
训，在创业初期就开始考虑建立专业
的内部管理模式与结构等。

“‘很多人’创业模式尚属新事物，

仍处于探索阶段。”张项民建议，创业
初期规模不宜过大，船小好掉头，可根
据创业中的经营情况及时进行调整；
管理中民主也很重要，要做到收益、支
出、成本等透明。此外，在经营中，还
应考虑建立专业的管理团队等。
本报记者 赵佳 实习生 张莉 文/图

“很多人”一起开咖啡馆

降低创业门槛，适用于大众服务行业

加强专业管理，弥补“很多人”不足

得天独厚的水域资源，使我市
水产养殖业起步早、发展快。但近
三年，我市水产市场持续低迷，水
产品价格整体趋势不断走低，尤
其是今年春节过后至今，部分水
产品甚至出现成本与售价倒挂现
象。业内人士指出，养殖品种单
一导致抗市场风险能力降低，建
议加强现代化渔业养殖打破市场
低迷局面。
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梁修杰的南瓜蛋糕
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